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Ирина ОРЛОВА,
«Завтра твоей страны»

В мае белорусское
правительство втиха-
ря подняло тарифы на
жилищно-коммуналь-
ные услуги. Причем,
как водится у нас — зад-
ним числом. Большин-
ство граждан только в
середине июня, после по-
лучения жировок узна-
ют, что за май им при-
дется заплатить за
квартиру и израсходо-
ванную электроэнергию
на несколько долларов
больше.

По наблюдениям бело-
русских гидрометеороло-
гов, нынешний май в
Минске оказался самым
холодным и мокрым за пос-
ледние 50 лет. Несложно
догадаться, что в услови-
ях отключенного отопле-
ния (а у части Минска
была отключена еще и го-
рячая вода) и неожиданно
низких температур для
мая основным источником
тепла в квартирах горожан
стали электрообогревате-
ли. Они ведь еще не знали,
что правительство без вся-
кого «гвалта» взяло и по-
высило тарифы на элект-
роэнергию. Причем, не на
какие-то там 2-3 процента,
а на целую четверть.

Согласно постановле-
нию Совмина от
14.05.2008 N 674, с 1 мая
тарифы на электроэнер-
гию поднялись для квар-
тир, оборудованных элек-
троплитами - с 84 рублей
за 1 кВт*ч до 105 рублей, а
для всех остальных – со
116 рублей до 145 рублей
за 1 кВт*ч. То есть теперь
за 100 кВт*ч семьи, где
есть электроплита, запла-

тят на 2100 рублей боль-
ше, а те, у кого плита газо-
вая – на 2.900 рублей.
Таким образом, к оплате
коммунальных услуг доба-
вился как минимум 1 дол-
лар. Вместе с тем, сегодня
мало кому удается уло-
житься в 100 кВт *ч в ме-
сяц, если семья живет пол-
ноценной жизнью и
пользуется современными
бытовыми приборами.

Отметим, что повышение
тарифов на электроэнер-
гию – самое чувствитель-
ное, но не единственное по-
вышение тарифов на ЖКУ,
предпринятое правитель-
ством в мае. Так, на 10%
повышены тарифы за те-
хобслуживание – с 240,3 до
264,6 рубля в месяц за 1 кв.
метр общей площади жи-
лого помещения. То есть за
квартиру общей площадью
в 50 кв. м. придется запла-
тить примерно на 1.200
рублей в месяц больше.
Аналогичную сумму еже-
месячно мы отчисляем на
капремонт. Таким обра-
зом, к оплате услуг доба-
вится еще как минимум 1
доллар.

Повышен тариф и на
тепловую энергию для
нужд отопления и горяче-
го водоснабжения – с 1 мая
он составит 37580,7 рубля
за 1 Гкал вместо 36355,5
рубля за 1 Гкал. Оценить,
насколько вырастет оплата
услуг в ежемесячном ис-
числении для отдельного
потребителя довольно слож-
но, так как это зависит во
многом от того, установле-
ны ли счетчики в доме и
квартире, а также от коли-
чества этих самых гигака-
лорий, которые тратит то
или иное ЖКХ на подогрев
воды в кране или батарее
отопления. По крайней
мере, у автора этого мате-
риала, проживающей вдво-
ем с ребенком в двухкомнат-
ной квартире (без счетчика

воды), во многом именно за
счет увеличения количе-
ства гигакалорий на подо-
грев одного кубометра воды
(это при аномально теплой
зиме!), квартплата зимой
этого года (после повыше-
ния тарифов с 1 января) вы-
росла по сравнению с про-
шлым годом вовсе не на 5
долларов, как нам обычно
обещают для двухкомнат-
ной квартиры и семьи из
трех человек, а на все 10
долларов – это при том, что
тариф на подогрев воды в
начале года не менялся вов-
се. Свою лепту в эту «ано-
малию», конечно же,
внесло и увеличение коли-
чества потребляемой воды
– так как тарифы на воду и
канализацию выросли с
начала текущего года на 25
и 65% соответственно, ме-
стные жилищно-комму-
нальные службы не преми-
нули воспользоваться этим
и добавили всем, у кого нет
счетчиков воды, пару-трой-
ку «лишних» кубометров.

Очевидно, что превыше-
ние планки в заветные 5
долларов ощутят на себе и
все остальные плательщики
в октябре, когда им приве-
дут расчет за отопление по
новым тарифам, если, ко-
нечно, до этого времени та-
риф на отопление не подни-
мется еще раз.

Так или иначе, но с уче-
том данного повышения та-
рифов весьма странными
кажутся заверения прави-
тельства, что оно намерева-
ется удержать инфляцию в
текущем году в заданных
рамках – 6-8%.

Уже по итогам первых
четырех месяцев, как изве-
стно, она составила 5,3%.
Особо обращает на себя вни-
мание тот факт, что за ап-
рель инфляция составила
более 1-1,2%, несмотря на
то, что в прошлом году в ап-
реле наблюдалось общее
снижение цен, причем

именно за счет услуг ЖКХ.
Так как часть услуг просто
была выключена – в апреле
отключили отопление, то в
соответствии с применяе-
мой у нас методологией оп-
ределения индекса цен,
уровень платежей за эти
услуги снизился, и статис-
тика показала снижение ин-
фляции. В этом же году та-
кого эффекта отключение
отопления не дало, и Мин-
стат в разделе оплата ЖКХ
не заметил никаких изме-
нений по сравнению с мар-
том. Хотя в прошлом году
оплата ЖКУ по статье ото-
пление «упала» по сравне-
нию с мартом на 24,4%!
Будем считать, что у Мин-
стата поменялась методика,
но тогда влияние роста та-
рифов на услуги ЖКХ в
мае, особенно за счет роста
цен на электроэнергию мо-
жет оказаться весьма вну-
шительным.

Между тем, министр
экономики Николай Зайчен-
ко еще совсем недавно убеж-
дал всех на заседании пре-
зидиума Совмина в том, что
рост цен в мае не превысит
1%.По словам Николая Зай-
ченко, Минэкономики
продолжит реализацию си-
стемных мер, принятых пра-
вительством по ограниче-
нию инфляции. Оказалось,
что системные меры пока на-
правлены как раз на повыше-
ние цен. Ведь помимо повы-
шения тарифов на услуги
ЖКХ (эти тарифы у нас по-
вышает правительство) само
Министерство экономики
также «системно» с 15 мая
повысило еще и отпускные
цены на хлеб и хлебобулоч-
ные изделия. И опять-таки
без всякой широкой оглас-
ки. Причем, в текущем году
Минэкономики поднимает
предельные отпускные цены
на хлеб и хлебобулочные из-
делия ежемесячно, и они
уже подняты более чем на
3% с начала года.
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как должна работать партиякак должна работать партиякак должна работать партиякак должна работать партиякак должна работать партия
Илья ГОРИН

Ольга Козулина,
Игорь Рынкевич и Вик-
тор Криваль организо-
вали в Белорусской соци-
ал-демократической
партии (Грамада)
фракцию «За внутри-
партийную демокра-
тию». Это сделано, по
их словам, для того,
чтобы противостоять
преследованию инако-
мыслящих активистов.

«В БСДП наблюдается
создание так называемой уп-
равляемой, авторитарной де-
мократии, а, в сущности,
попытки некоторых руково-
дителей осуществить узур-
пацию партийной власти.
Толкования положений уста-
ва партии и других регла-
ментирующих внутрипар-

тийных документов искусст-
венно подгоняются под
интересы узкого круга руко-
водителей», — говорится в за-
явлении организаторов фрак-
ции, сообщает ”Телеграф”.

«Ряд принципиальных
для жизни партии решений
принимается без широкого
обсуждения в партийных
организациях, жестко осуще-
ствляется преследование
партийных активистов-ина-
комыслящих. Попытки со-
здания внеуставных органов
и проведение чистки рядов
партии создают большую
опасность для будущего
партии и социал-демократии
Беларуси», — считают они.

— В нашу фракцию уже
вошли около 150 членов
партии, — сказала «Салі-
дарнасці» Ольга Козулина.
— Наши дальнейшие дей-
ствия? Мы будем самостоя-
тельно принимать реше-
ния; рассказывать людям,
как партия должна работать;
активно принимать участие

в политической жизни Бе-
ларуси.

Таким образом, внутри-
партийный февральский
скандал получил продолже-
ние. Напомним, нескольки-
ми месяцами ранее лидер
БСДП (Грамада) Александр
Козулин, находящийся в
заключении, якобы обра-
тился к товарищам по
партии и призвал их сме-
нить руководство — своих
заместителей.

«К сожалению, внутрен-
няя интрига, манипуляции
стали основным инструмен-
том внутрипартийной поли-
тики моих заместителей —
А. Левковича, А. Сидореви-
ча, И. Анташкевича», — го-
ворилось в письме, разме-
щенном на сайте
www.kozylin.com.

«Ситуация в стране и в
партии требует смены старо-
го руководства новыми, до-
казавшими свою дееспособ-
ность, людьми. В их числе
рекомендую к рассмотре-

нию в качестве заместите-
лей, включая первого заме-
стителя — Виктора Крива-
ля, Игоря Рынкевича, Олега
Волчека, Игоря Масловско-
го» — подытожил Козулин.

В то же время Анатолий
Сидоревич назвал это пись-
мо «фальшивкой»: «При-
смотревшись, я увидел, что
это не оригинал, а копия
документа. А в соответствии
с правилами делопроизвод-
ства не заверенные надлежа-
щим образом копии не ре-
гистрируются», — сказал
тогда политик.

Однако, как сказала «Са-
лідарнасці» Ольга Козули-
на, ее отец всё же встретил-
ся с членами Президиума
партии для обсуждения си-
туации. Это произошло во
время его последнего выхо-
да на свободу (в связи с по-
хоронами супруги. — Ред.)

— Он поддержал тех
людей, чьи права в партии
нарушаются. На Президи-
уме были достигнуты опре-
деленные договоренности.
Однако потом теперешние
заместители БСДП (Грама-
да) их проигнорировали, —
подытожила собеседница.
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«Евровидение» стало
темой дебатов на совме-
стном заседании двух
палат Национального
собрания при участии
членов правительства.
Очевидно, не найдя более
насущных тем, депута-
ты решили обсудить
выступление на конкур-
се белорусских участни-
ков. Особенно остро
встал вопрос: а не пора
ли «прекратить зани-
маться этой ерундой»?

Это совместное заседа-
ние было весьма показатель-
ным с точки зрения демон-
страции правительством
роли и места депутатов в со-
временной Беларуси. Так,
попытка поговорить на тему
предстоящей реформы сред-
него образования натолкну-
лась на холодный отпор пер-
вого заместителя министра

образования Беларуси Алек-
сандра Жука. «Пока не бу-
дет принято решение на
самом высоком уровне, обсуж-
дать эти вопросы преждевре-
менно», - заявил чиновник.

Ну да, а когда оно будет
принято, обсуждать что-
либо будет уже поздно. И
вообще: какой смысл разго-
варивать с людьми, которые
ничего не решают?

Жук также не стал отве-
чать на вопросы, касающи-
еся дальнейшей судьбы ру-
ководства министерства,
представители которого
продвигали идею о 12-лет-
нем среднем образовании. В
частности, депутат Галина
Мазуркевич поинтересова-
лась: не собирается ли ру-
ководство Минобразования
уходить в отставку? Однако
Жук женское любопытство
удовлетворить отказался.

В сложившейся ситуа-
ции депутаты не стали мус-
сировать неприятные для
правительства темы, а дели-
катно перешли к наиболее
насущным вопросам бытия.
Свое возмущение выступле-

ниями белорусских исполни-
телей на «Евровидении» выс-
казал депутат Сергей Костян.

— Когда мы посылаем на
«Евровидение», то говорим,
что мы пропагандируем
свою культуру, язык, тра-
диции. Но на самом деле,
мы как будто оккупирован-
ная страна и представляем
песню на английском язы-
ке, — цитирует возмущен-
ного депутата «Интерфакс».

Свою гневно-патриоти-
ческую речь Сергей Костян,
как вы догадываетесь, про-
износил не на белорусском
языке. Так что по поводу
оккупации, чья бы уж коро-
ва мычала!

— Да ничего мы там не
показываем и не пропаган-
дируем, — критиковал
Сергей Костян неназванно-
го участника от Беларуси.
— И не надо говорить, что
он представляет Беларусь.
Он представляет какую-то
англоговорящую страну, и
пора нам прекратить зани-
маться этой ерундой.

В ответ заместитель ми-
нистра культуры Владимир

Гридюшко озвучил идею,
что «наверное, нам не надо
подражать западноевропей-
ской моде, а надо петь на
белорусском или русском
языке». Тем более, что «не
всегда наши исполнители
поют на хорошем английс-
ком», признался чиновник.

Гридюшко также сооб-
щил депутатам, что из бюд-
жета его ведомства на учас-
тие в «Евровидении-2008»
не было потрачено ни копей-
ки (в прошлом году затраты
министерства на эти цели
составили 130 миллионов
рублей) — «всё финансиро-
вало белорусское телевиде-
ние». Однако, несмотря на
титанические усилия БТ,
«пока не получается, чтобы
наш человек приехал с дос-
тойным местом оттуда», со-
крушался замминистра.

Впрочем, выход есть. На
«Евровидение-2009» нужно
отправить Костяна. Это бу-
дет шоу почище, чем Lordi.
Неизвестно, правда, какое
место Костян там займёт, но
его выступление Европе за-
помнится надолго .
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В последнее время экс-
перты Польши и Украи-
ны уверенно прогнозиру-
ют увеличение в скором
времени цен на топливо
в их странах. В России
цены на топливо растут
ежедневно. Как стало из-
вестно Еврорадио, в са-
мое ближайшее время
подорожает оно в Бела-
руси. Но когда официаль-
ные источники обещают
увеличение цен не больше
чем на 5%, то независи-
мые экономисты пред-
сказывают все 15%.

По словам экономиста
Леонида Заики, сегодняш-
няя цена нефти на мировом
рынке больше реальной в 2
раза. Это итоги игры на не-
фтяных биржах крупных
нефтедобывающих кампа-
ний. И российские кампа-
нии сейчас идут по тому же
пути.

Леонид Заико: “Россия-
не также тихо проводят уве-
личение цен на топливо на
российском рынке. И это
является доминирующим
фактором, ведь шеренга
российских кампаний, ко-
торые торгуют топливом на
белорусском рынке. К при-
меру, “Лукойл” привозит
топливо из России для зап-
равки своих станций здесь.
Поскольку процесс роста
цен в России пошел, и там
не начали антимонопольно-

го расследования, выявле-
ния монопольного заговора,
то, в соответствия с логикой
поведения российских кам-
паний, это будет происхо-
дить и в Беларуси. Ведь все
связано. А российские кам-
пании, тот же “Лукойл”,
работает и на рынке Украи-
ны”.

Экономист предсказыва-
ет, что топливо для белорус-
ских автомобилистов подо-
рожает не меньше, чем на
15-17%.

Леонид Заико: “В про-
шлом году рост составил
14,5% и потому абсолютно
реально полагать, что в этом
году цены вырастут где-то
на 15-17%”.

Между тем, по его сло-
вам, даже с учетом мировых
цен на нефть, в Беларуси
топливо дороже почти на
половину от реальной цены.
Около 1 тысячи рублей с
литра топлива посредством
акцизов забирают себе неф-
теперерабатывающие ком-
бинаты. И сдержать рост
цен на топливо белорусские
власти могут, снизив эти
акцизные сборы. Если поже-
лают.

Леонид Заико: “Что мо-
жет сделать Сидорский? В
Беларуси могут быть вве-
денные ограничения, свя-
занные с деятельностью
этих монополий. У нас го-
сударственные предприя-
тия. Надо на них провести
анализ реальных расходов и
установить за ними конт-
роль. Мониторить цены не

сложная проблема. А еще
можно было бы убрать ак-
циз, потому, что акциз на
топливо это такая же чушь,
как, к примеру, акциз на
елочные игрушки. До 40%
белорусских семей с 2 деть-
ми имеют автомобиль, и
акциз на топливо не являет-
ся средством урегулирова-
ния социального неравен-
ства. Топливо сейчас –
товар массового пользова-
ния. И правительство может
жестко регулировать цены.
А частные кампании будут
исполнять предписания
правительства”.

Еврорадио попробовало
выяснить, не является ли
рост цен на топливо в таких
странах, как Украина,
Польша и Беларусь итогом
какой-то политической
игры, а не обычной пользы
монополистов. Но, по мне-
нию эксперта Романа Яков-
левского, оснований пола-
гать, что за этим прячется
целенаправленная “спецо-
перация” Кремля нет.

Роман Яковлевский:
“Газпром” и другие монопо-
листы – это и есть политика
России. Но у меня нет точ-
ных сведений, что это такая
целенаправленная очеред-
ная спецоперация Путина”.

По его словам, решить
эту проблему посредством
аргументов о “искренней
дружбе” Беларуси и России
не удастся — ведь Россия
сейчас соглашается дру-
жить только на рыночных
условиях.

Как узнало Еврорадио, у
осведомленных источников
в одном из нефтеперераба-
тывающих концернов, там
давно ждут разрешения на
повышение цен на топливо.
Дескать, с начала года нефть
подорожала на 20%, а топ-
ливо у нас по-прежнему про-
дают по старым ценам.

“Источник” Еврорадио:
“С ноября прошлого года не
повышались цены на топли-
во в Беларуси. Нефть за это
время подорожала на 20%.
Потому, конечно, будет по-
вышение. Мы бы хотели по-
вышения, потому что сей-
час ажиотажный спрос на
наших автозаправочных
станциях, и вывозится все
топливо в пограничные го-
сударства. Даже в Россию.
В Брянской области дизель-
ное топливо подороже, чем
у нас”.

Когда будет подорожа-
ние, пока неизвестно. Воз-
можно, в самые ближайшие
дни. По словам собеседни-
ка Еврорадио, вырастут
цены приблизительно на
5%.

“Источник” Еврорадио:
“В ближайшее время. Ког-
да точно, тяжело сказать.
Решение принимает госу-
дарство, а когда оно его при-
мет, я комментировать не
могу. Но повышение мини-
мум на 5% будет. На ди-
зельное топливо и того боль-
ше. На сколько – никто не
знает”.

«Еврорадио»

«Новая армия богатых в Беларуси«Новая армия богатых в Беларуси«Новая армия богатых в Беларуси«Новая армия богатых в Беларуси«Новая армия богатых в Беларуси
решила выйти из тени»решила выйти из тени»решила выйти из тени»решила выйти из тени»решила выйти из тени»

Намерение прави-
тельства Беларуси
ввести плоскую шкалу
подоходного налога про-
диктовано не соображе-
ниями либерализации
экономики, а интереса-
ми номенклатуры. Об
этом «Коммерсанту»
заявили эксперты в об-
ласти экономики.

Глава аналитического
центра «Стратегия» Лео-
нид Заико обращает вни-

мание на поспешность, с
которой вводится плоский
налог: «Десять лет нам
приходилось убеждать
правительство и депутатов,
что прогрессивная шкала
— это позапрошлый век. И
тут так с ходу решили вве-
сти плоскую шкалу». Он
объясняет это тем, что «но-
вая армия богатых в Бела-
руси решила выйти из
тени. Этот шаг не для двор-
ников, медиков и студен-
тов, он для номенклатуры
и всех, кто подпущен к кор-
мушке».

С ним согласен и бело-
русский экономист Леонид
Злотников: «В Беларуси
около 55% граждан живет
чуть лучше, чем за чертой
бедности, 10% населения,
имеющих высокий доход,
как правило, люди государ-
ственные». Он подчеркива-
ет, что если и можно счи-
тать последние изменения
в белорусской экономике
либерализацией, то очень
медленной. «По-прежнему
нет защиты частной соб-
ственности, существует то-
тальный контроль за цена-

ми»,— перечисляет эконо-
мист.

Список факторов, не спо-
собствующих улучшению
делового климата в стране,
продолжает и господин Заи-
ко: «Лицензирование роз-
ничной торговли, наезды на
малый и средний бизнес, бес-
конечные проверки предпри-
нимателей». По его словам,
«мы наблюдаем не начало
рыночных реформ, а начало
номенклатурной приватиза-
ции, превращение домини-
рующего класса в политике в
доминирующий класс еще и
в экономике, то, что уже на-
блюдали в России». «Охлок-
ратическая экономика в ли-
беральную превратиться не
может»,— резюмирует он.
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Компромисс возможен?Компромисс возможен?Компромисс возможен?Компромисс возможен?Компромисс возможен?

Речицкая районная
первичная организация
Белорусского профсоюза
работников радиоэлект-
ронной промышленнос-
ти (РЭП) 28 мая во
второй раз подала доку-
менты на регистрацию.
Профсоюзные активис-
ты надеются, что
теперь вопрос решится
положительно, и они смо-
гут работать легально.

Ведь после первого отка-
за в регистрации работники
исполкома сами предложи-
ли профсоюзу подать доку-
менты еще раз. Это про-

изошло накануне заседания
Административного Совета
Международной организа-
ции труда в марте 2008 года.
Профсоюз РЭП проинфор-
мировал тогда МОТ о том, что
причиной отказа в регистра-
ции стало решение арендо-
дателя отозвать гарантийное
письмо о предоставлении
первичке юридического ад-
реса. Профсоюз также сооб-
щил в МОТ, что у него есть
все основания считать, что
решение об отказе в предос-
тавлении помещения арен-
додатель принял по «реко-
мендации» властей.

Напомним, что в первый
раз профсоюз РЭП подал
документы на регистрацию
Речицкой районной первич-

ной организации 18 декаб-
ря прошлого года. Юристы
профсоюза, имея большой
опыт в подготовке регистра-
ционных документов, подо-
шли к этому процессу со
всей ответственностью. Од-
нако 4 февраля Речицкий
исполнительный комитет
принял решение об отказе в
постановке на учет.

Согласно законодатель-
ству, регистрирующий
орган обязан принять реше-
ние и дать ответ в течение
месяца после подачи доку-
ментов. В данном случае ак-
тивисты получили ответ че-
рез два месяца. Причем
профсоюз не был проинфор-
мирован о причинах задер-
жки. Но самое интересное,

Впервые за после-
днее время правитель-
ство наконец-таки на-
чинает осознавать,
сколь губительными
для страны могут
быть последствия на-
рушения прав профсою-
зов. К такому выводу
пришел лидер Белорус-
ского конгресса демок-
ратических профсою-
зов Александр Ярошук
после встречи с мини-
стром труда и соци-
альной защиты Влади-
миром Потупчиком.

На встрече, состоявшей-
ся 29 мая, лидер независи-
мого профцентра и министр
труда обсудили ситуацию,
связанную с выполнением
правительством 12 рекомен-
даций Международной
организации труда (МОТ).

Как сообщает сайт БКДП,
разговор носил непростой, но
в целом конструктивный ха-
рактер. Отправной точкой его,
по словам Ярошука, было по-
нимание, что сложившееся
положение никак нельзя счи-
тать нормальным. «Оно усу-
губляется тем, что истекший
год не зафиксировал каких-
либо прорывов в устранении
нарушений прав профсоюзов

в стране, и можно вполне про-
гнозировать как принципи-
альность оценок действиям
правительства со стороны чле-
нов Комитета по нормам и
стандартам МОТ, так и жёст-
кость принимаемых ими ре-
шений», - пишет сайт БКДП.

- Создавалось впечатле-
ние, что впервые за всё пос-
леднее время правительство
наконец-таки начинает осоз-
навать, сколь губительными
для страны могут быть по-
следствия конфликта с
Международной организа-
цией труда (МОТ) и Европей-
ским союзом (ЕС) по поводу
несоблюдения прав профсо-
юзов, какой угрозе подвер-
гает оно экономику страны,
продолжая политику игно-
рирования выполнения ре-
комендаций МОТ, - отметил
лидер БКДП Александр Яро-
шук. — Несомненно, это для
нас позитивный момент. И
если мы будем видеть, что
имеем дело с заинтересован-
ным желанием выправить
ситуацию, а не с очередной
попыткой манипуляций не-
зависимым профсоюзным
движением и международ-
ным общественным мнени-
ем, мы будем готовы к
поиску компромиссных ре-
шений уже в ходе самой
Конференции в Женеве.

ДелегатыДелегатыДелегатыДелегатыДелегаты
97-ой конференции МОТ97-ой конференции МОТ97-ой конференции МОТ97-ой конференции МОТ97-ой конференции МОТ
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C 28 мая по 13 июня
в Женеве пройдет 97-ая
ежегодная Междуна-
родная конференция
труда (МКТ).

Более 3000 представите-
лей правительств, органи-
заций трудящихся и нани-
мателей обсудят широкий
круг вопросов, включая
проблему снижения уровня
бедности сельских жите-
лей, актуальные темы за-
щиты прав трудящихся и
усиление развития трудо-
вых навыков. Делегаты
конференции в очередной
раз вернутся к проблеме на-
рушения прав профсоюзов
в Беларуси. Комитет по
нормам и стандартам Меж-
дународной организации
труда (МОТ) рассмотрит ре-
зультаты выполнения пра-
вительством Беларуси
12-ти рекомендаций Ко-
миссии по расследованию
МОТ по устранению нару-
шений прав профсоюзов.

Председатель Белорус-
ского Конгресса демокра-
тических профсоюзов
Александр Ярошук не ис-

ключает, что Беларусь мо-
жет в очередной раз
попасть в спецпараграф
Доклада МКТ, как страна,
правительство которой
упорно не желает выпол-
нять рекомендации МОТ.
Основанием для таких вы-
водов служит, по словам
профсоюзного лидера, от-
сутствие какого-либо про-
гресса в вопросе устране-
ния нарушений.

Кроме того Александр
Ярошук считает, что на
этот раз представители Ко-
митета по нормам и стан-
дартам могут предложить
делегатам МКТ проголосо-
вать за применение к пра-
вительству Беларуси пара-
графа № 33 Устава МОТ.

Комментируя «Еврора-
дио» возможность такого
развития событий, Алек-
сандр Ярошук отметил,
что последствия этой меры
могут быть катастрофичес-
кими. По мнению профсо-
юзного лидера, время для
таких мер еще не пришло,
ведь они заводят ситуацию
в тупик.

что повод для отказа в реги-
страции появился накануне
заседания исполкома — 28
января. Именно в этот день
арендодатель сообщил ис-
полкому, а не профсоюзу, о
том, что он отзывает гаран-
тийное письмо о предостав-
лении первичке юрадреса в
связи с предоставлением
помещения в аренду друго-
му нанимателю.

Позже профсоюзу стало
известно, что упомянутое
помещение в течение неко-
торого времени оставалось
пустым. Это позволило сде-
лать вывод, что арендода-
тель отозвал юрадрес по «ре-
комендации» властей.

www.praca-by.info

www.praca-by.info
www.praca-by.info
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На требование Бело-
русского Независимого
профсоюза (БНП) пре-
кратить дискримина-
цию в отношении членов
независимого профдви-
жения и создать равные
условия для всех профсо-
юзов по вопросу взима-
ния арендной платы уп-
равляющий делами пре-
зидента, председатель
Республиканской комис-
сии по упорядочению ис-
пользования админист-
ративных зданий, соору-
жений, производствен-
ных помещений и других
объектов госсобственно-
сти Николай Домашке-
вич ответил, что это не
входит в компетенцию
подведомственных ему
органов.

Руководство БНП было
вынуждено обратиться в
Республиканскую комис-
сию по упорядочению ис-
пользования объектов гос-
собственности, а также в
Минтруда, Генпрокуратуру
и к председателю концерна
«Белнефтехим» после того,

как по указу президента с
апреля этого года ставки
арендной платы были уве-
личены в 10 раз.

Независимые профсою-
зы и ранее обращали вни-
мание властей на дискри-
минационные условия
взимания арендной платы.
В то время как наниматели
бесплатно предоставляют
помещения структурам
Федерации профсоюзов Бе-
ларуси, независимые проф-
союзы вынуждены платить
за аренду.

Но с принятием указа
президента №495, над неза-
висимыми профсоюзами
реально нависла финансо-
вая угроза. Для многих
организаций увеличенная в
10 раз арендная плата – сум-
ма неподъемная. Они вы-
нуждены будут отказаться
от помещений. Вслед за
этим они потеряют юриди-
ческий адрес и могут вооб-
ще лишиться возможности
легально работать. Да и те
организации независимых
профсоюзов, которые под-
писали договора аренды на
новых условиях, сейчас
должны будут изъять часть
средств из бюджета, запла-
нированного на оказание
помощи работникам.

Накануне вступления в
силу указа президента №
495 Белорусский конгресс
демократических профсою-
зов, куда входит БНП,
порекомендовал своим
структурам не подписывать
договора аренды на новых ус-
ловиях, а обращаться в суд.

— Правительство вос-
становило БКДП в Нацио-
нальном Совете по трудовым
и социальным вопросам,
следовательно, мы попадаем
под действие Генерального
соглашения, — пояснил
тогда свою позицию лидер
Конгресса Александр Яро-
шук. – Об этом неоднократ-
но заявлял на заседании Со-
вета первый вице-премьер
правительства Владимир
Семашко. В соответствии с
Генеральным соглашением,
наниматель предоставляет
профсоюзу помещения,
средства коммуникации и
транспорт в безвозмездное
пользование. Сейчас всеми
этими благами пользуется
ФПБ. И наши организации,
соответственно, также дол-
жны иметь на это право. В
противном случае мы име-
ем яркий пример дискри-
минации по профсоюзной
принадлежности. Все это —
серьёзные аргументы, с ко-

торыми можно обращаться
в суд.

Руководство Независи-
мого профсоюза не исклю-
чает возможности обраще-
ния в суд, но рассматривает
этот вариант как последний.
Если и другие госорганы,
куда обратился председа-
тель БНП Василий Коробов
с просьбой защитить проф-
союз от дискриминации,
ответят так же, как и Нико-
лай Домашкевич, суда из-
бежать не удастся.

Кроме того, руководство
БНП намерено проинфор-
мировать о фактах дискри-
минации Международную
организацию труда.

В мае Конгресс демп-
рофсоюзов обратился в Кон-
ституционный суд. Проф-
центр указывает на то, что
правительство Беларуси,
предоставляя на законода-
тельном уровне привилегии
определенным профсоюзам,
в данном случае ФПБ, тем
самым допускает ущемле-
ние прав своих граждан,
объединенных в другие
профсоюзы. БКДП считает,
что такие факты недопус-
тимы в демократическом
государстве.

www.praca-by.info

Представители администрации ОАОПредставители администрации ОАОПредставители администрации ОАОПредставители администрации ОАОПредставители администрации ОАО
«Полимир»: Хочешь работать, выходи из БНП«Полимир»: Хочешь работать, выходи из БНП«Полимир»: Хочешь работать, выходи из БНП«Полимир»: Хочешь работать, выходи из БНП«Полимир»: Хочешь работать, выходи из БНП

Представители ад-
министрации ОАО «По-
лимир» продолжают
оказывать давление на
членов первичной органи-
зации Белорусского неза-
висимого профсоюза
(БНП). В связи с этим ру-
ководство первички обра-
тилось в прокуратуру го-
рода Новополоцка. Как
рассказал председатель
организации Иван Свято-
хо, представители адми-
нистрации под любым
предлогом предлагают
людям выйти из Незави-
симого профсоюза и пе-
рейти в официальный
Белхимпрофсоюз.

Прошел всего месяц
после празднования юбилея
организации, на котором
директор по производству
ОАО «Полимир» Николай
Юшкевич поблагодарил
первичку БНП за сотрудни-
чество. И вот профсоюзу
пришлось обратиться за по-
мощью в правоохранитель-
ные органы.

— Меня просто вынуди-
ли обратиться в прокурату-
ру, — поясняет Иван Свя-
тохо, — просто больше уже
невозможно было терпеть.
Идет нагнетание обстанов-
ки, обрабатывают людей
под любым предлогом.

По словам профсоюзно-
го лидера, чаще всего пе-
ред выбором ставят тех, у
кого заканчивается срок

действия контракта. Работ-
нику предлагают продлить
контракт с условием, что он
выйдет из Независимого
профсоюза. Также страда-
ют работники, которые хо-
тят трудоустроить на пред-
приятие своих детей. И
хотя, согласно колдогово-
ру, дети работников ОАО
«Полимир» имеют при
трудоустройстве преиму-
щество, тем не менее, им
выдвигается условие —
стать членом официально-
го профсоюза.

Как рассказал Иван Свя-
тохо, основная проблема в
том, что люди боятся офи-
циально заявить о фактах
давления.

— Наше предприятие
стабильное. Конечно, у ра-

ботников «Полимира» не-
плохая зарплата. Люди бо-
ятся, что их уволят. Ниг-
де в городе они не смогут
тогда найти такую работу.
Все хотят работать и полу-
чать зарплату, ведь нужно
содержать семью, детей,
— говорит профсоюзный
лидер.

Тем не менее, по сло-
вам Ивана Святохо, проф-
союзу удалось собрать
официальные подтвержде-
ния нарушений со сторо-
ны представителей адми-
нистрации. Все эти
документы приложены к
заявлению профсоюза и
направлены в городскую
прокуратуру.

www.praca-by.info
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Женщин хотят уговорить выходитьЖенщин хотят уговорить выходитьЖенщин хотят уговорить выходитьЖенщин хотят уговорить выходитьЖенщин хотят уговорить выходить
на пенсию на пенсию на пенсию на пенсию на пенсию вместе с мужчинамивместе с мужчинамивместе с мужчинамивместе с мужчинамивместе с мужчинами
Владислав ПРОТАСКИН,
«Завтра твоей страны»

В Беларуси основны-
ми получателями пен-
сии, как по численности,
так и по продолжитель-
ности, являются жен-
щины. Эксперты утвер-
ждают: нагрузка на
трудоспособное населе-
ние станет меньше, если
пенсионный возраст для
женщин возрастет, как
минимум, до 60 лет.

Белорусской женщине
приходится практически на-
равне с мужчиной участво-
вать в трудовой деятельнос-
ти, рожать детей, и в то же
время успеть заработать пен-
сию – иметь достаточный
трудовой стаж, который обес-
печил бы ей приемлемые
выплаты, говорит начальник
отдела развития пенсионной
системы Министерства тру-
да и социальной защиты Та-
тьяна Погонышева.

— Сохраняя столь непро-
должительное время для
достижения пенсионного воз-
раста, мы крайне ограничи-
ваем женщину еще и в этом.
Ведь у нас в программных
документах предусмотрен пе-
реход к условно-накопитель-
ным счетам, когда размер пен-

сии будет зависеть от взносов,
уплаченных работником на
свое пенсионное страхование.
Сколько взносов может внести
женщина, когда и возраст
выхода на пенсию у нее ниже,
и карьеру она вынуждена пре-
рывать? Мы подходим к тому,
что как минимум, для жен-
щин пенсионный возраст дол-
жен быть установлен на
другом уровне, — уверена эк-
сперт.

По мнению специалис-
тов, в вопросе обеспечения
пенсионеров выбор у белору-
сов невелик: либо высокие
налоги (а они у нас в стране
и без того очень высоки, и
дальнейшее повышение на-
логовой нагрузки может
просто превысить крити-
ческую черту), либо увели-
чение возраста обращения
за пенсией.

— Если не приемлемо
ни то, ни другое, остается
просто нищенская пенсия,
причем, очень ранняя, —
констатируют в Минтруда
и соцзащиты.

Нынешний возраст вы-
хода на пенсию – 55 лет для
женщин и 60 лет для муж-
чин — был установлен в Бе-
ларуси в 1956 году. С тех
пор изменились условия
труда, технологии, увели-
чилась продолжительность
жизни. Впрочем, как утвер-
ждает Татьяна Погонышева,
пенсионную систему боль-

ше интересует не ожидае-
мая продолжительность
жизни населения, а то,
сколько лет проживет чело-
век после достижения
пенсионного возраста. В Бе-
ларуси, по данным Мини-
стерства статистики и ана-
лиза, мужчины-пенсионеры
в среднем живут почти 14
лет, а женщины — 23 года.

— По всем мировым нор-
мам это очень высокий
показатель, — оценивает эк-
сперт. — И все это время пен-
сионеров должно содержать
работающее население.

В то же время анализ
почты Министерства труда
и социальной защиты, по
словам его сотрудников, по-
казывает, что общество не
готово к отодвиганию сро-
ков выхода на пенсию. Впро-
чем, в преддверии пенсион-
ного возраста, когда люди
оказываются перед фактом,
что остаются с очень невы-
сокой пенсией, взгляды
кардинально меняются.

По статистике, после
назначения пенсии белорус-
ский пенсионер продолжа-
ет работать в среднем пять
лет.

Татьяна Погонышева не
согласна с бытующим мне-
нием, что люди идут рабо-
тать, потому что пенсии
низкие.

— С моей точки зре-
ния, у нас пенсии низкие

потому, что они назнача-
ются зачастую трудоспо-
собным людям. Сейчас в
стране работают около
25% пенсионеров и одно-
временно потребляют
средства из пенсионного
фонда. Эта прослойка – со
времени достижения пен-
сионного возраста и до по-
кидания рынка труда –
превращается в очень до-
рогую рабочую силу, пото-
му что за человека начи-
нают платить еще полюс
35% на его пенсию, — го-
ворит эксперт, подчерки-
вая, что обществу предсто-
ит определиться, а стоит
ли ему поддерживать тру-
доспособного человека
практически полноценной
пенсией.

Специалисты рассмат-
ривают варианты о посте-
пенном повышении возрас-
та выхода на пенсию хотя бы
для женщин. Но, по словам
Татьяны Погонышевой, та-
кие предложения «пока не
идут дальше мнений экс-
пертов». Официальных
предложений об увеличе-
нии пенсионного возраста в
Беларуси не вносилось. В то
же время уже со следующе-
го года прирост трудоспо-
собного населения сменит-
ся его убылью. В то время
как численность получате-
лей пенсий будет неуклон-
но расти.

— У нас осталось очень
мало времени для того, что-
бы принять решение, —
подчеркивает Татьяна Пого-
нышева.

С «деструктивными» сайтами белорусскиеС «деструктивными» сайтами белорусскиеС «деструктивными» сайтами белорусскиеС «деструктивными» сайтами белорусскиеС «деструктивными» сайтами белорусские
власти попрощаются по-китайски?власти попрощаются по-китайски?власти попрощаются по-китайски?власти попрощаются по-китайски?власти попрощаются по-китайски?
Илья ГОРИН

М и н и с т е р с т в о
информации вновь кате-
горично выступило за
регистрацию интернет-
СМИ. «Те из них, кто
желает работать как
средство массовой ин-
формации, должны
быть зарегистрированы
в установленном поряд-
ке», — сказала первый
замминистра Лилия
Ананич, вспомнив опыт
Китая, который решил
«проблему дезинформа-

ционных потоков зару-
бежных сайтов», пере-
крыв доступ к ним.

 «Министерство инфор-
мации однозначно выступа-
ет за законодательное регу-
лирование деятельности
интернет-СМИ. Порядок
регистрации должен быть
определен либо законом о
СМИ, либо правительствен-
ным нормативно-правовым
актом», — подчеркнула
Ананич.

По мнению чиновницы,
существует проблема дезин-
формационных потоков за-
рубежных сайтов, которые

ставят своей целью деструк-
тивно влиять на процессы,
происходящие в Беларуси.

«Но есть опыт Китая,
который перекрыл доступ
таких сайтов на свою терри-
торию», — считает первый
заместитель министра ин-
формации.

Тем временем в офисе
Белорусская ассоциации
журналистов, состоялась
дискуссия, главными воп-
росами которой стали:
способен ли Байнет «само-
регулироваться», могут ли
представители белорусских
ресурсов договориться
между собой о соблюдении
профессиональных стандар-

тов «традиционной» жур-
налистики?

Результатом встречи
стало предложение начать
кампанию под рабочим на-
званием «Чистый Байнет».

«Регулировать работу
отдельного сегмента все-
мирной паутины невероят-
но сложно. Именно поэтому
европейские структуры
призывают осторожно и
взвешенно подходить к воп-
росам регулирования ин-
тернет-пространства, отда-
вая предпочтение именно
саморегулированию», —
сообщается в отчете пресс-
службы БАЖ о результатах
дискуссии.
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За чертой призеровЗа чертой призеровЗа чертой призеровЗа чертой призеровЗа чертой призеров
Вячеслав КАРАСЕВ

Первые зарубежные
поездки Дмитрия Мед-
ведева четко продемон-
стрировали внешнеполи-
тические предпочтения
нового российского прези-
дента: Казахстан, Ки-
тай и Германия, кото-
рую он посетит 5 июня.
Беларусь из этой «трой-
ки призеров» выпала.
Ощутимый удар по са-
молюбию официального
Минска, который ста-
рался заполучить Мед-
ведева как можно скорее.

31 мая на заседании
объединенной коллегии
министерств внутренних
дел Беларуси и России в
Бобруйске глава МВД РФ
Рашид Нургалиев заявил,
что во время недавнего раз-
говора (надо полагать, теле-
фонного) президенты двух
стран договорились встре-

титься в ближайшее время.
Впрочем, в марте, когда
Медведев был только из-
бран, казалось, что «бли-
жайшее время» наступит
чуть ли не завтра.

3 марта Лукашенко по-
здравил Медведева с побе-
дой. В тот же день Медведев
заявил, что свой первый ви-
зит совершит «в одну из
стран СНГ».

Пресс-секретарь госсек-
ретаря союзного государ-
ства Иван Макушок в интер-
вью газете «РБК daily»
заявил: «Есть все основания
полагать, что это будет Бе-
ларусь. У нас многополос-
ная интеграция, в этом году
Путин представил друг
другу Медведева и Лука-
шенко в Красной Поляне,
где они катались на лыжах,
и это было не первое их зна-
комство, они долго обща-
лись».

5 марта по инициативе
белорусской стороны состо-
ялся еще один разговор Лу-
кашенко и Медведева. По
итогам беседы «Советская
Белоруссия» сообщила:

«Собеседники договори-
лись более обстоятельно об-
судить эти и другие аспек-
ты во время предстоящего
визита Дмитрия Медведе-
ва в Минск».

26 апреля, посещая Хой-
никский район Гомельской
области, Лукашенко выска-
зал о России все, что он ду-
мает: «Тот путь, который
нам предложен Россией, для
нас неприемлем. Мы не мо-
жем стать частью любого
другого государства, не толь-
ко России. Другое дело, что
мы никогда не будем врага-
ми, противниками россиян,
и, грубо говоря, танки через
Беларусь на Москву никог-
да свободно не пройдут... И
Российской Федерации надо
согласиться, что у нее на За-
паде есть единственная опо-
ра, дружеское государство,
которое никогда не подводи-
ло и не подведет. Но оно
должно быть суверенным го-
сударством. Российская сто-
рона должна уважать эту
гордость белорусов… В ос-
новном бизнес-элита хотела
бы иметь Беларусь как ка-
кую-то ручную собачку, ко-
торую можно водить на по-
водке, забрать предприятия,

приватизировать — кусок-то
лакомый!.. Все хотят этот ла-
комый кусок в центре Евро-
пы прихватить. Я сказал:
нет. Я это честно и откровен-
но сказал своим партнерам».

Случайно или нет, но
через три дня, 29 апреля,
выяснилось, что «одной из
стран СНГ», которая удос-
тоится чести первой при-
нять Медведева, стал Казах-
стан.

В итоге Минску при-
шлось иметь дело с закля-
тым другом — Владимиром
Путиным, который, пересев
в премьерское кресло, от-
нюдь не утратил былого
влияния. Кремль и Белый
дом четко разделили обя-
занности на внешнем фрон-
те: Медведев ведет полити-
ку, Путин — экономику. И
именно ВВП продолжит ку-
рировать Беларусь, отноше-
ния с которой будет настой-
чиво трансформировать из
«высокой политики» в
«спор хозяйствующих
субъектов». Публично
Минск и Москва душат друг
друга в братских объятиях,
а под столом грызутся, как
кошка с собакой, за право
доступа на рынки.

Поставь костыль на место!Поставь костыль на место!Поставь костыль на место!Поставь костыль на место!Поставь костыль на место!
Виктор ДАНИЛОВ

Изо всех сил пыта-
ясь сохранить сравни-
тельно дешевые цены
на нефть и газ, Бела-
русь, судя по всему, го-
това идти на карди-
нальные уступки. Так,
замминистра иност-
ранных дел Андрей Ев-
доченко сообщил, что
Беларусь даже отка-
жется от господдерж-
ки предприятий в об-
мен на единые с Россией
цены на нефть и газ.

Андрей Евдоченко в
ходе заседания комиссии по
международным делам и
связям с СНГ нижней пала-
ты белорусского парламен-
та также проинформировал
депутатов, что Россия и Бе-
ларусь в отношении друг
друга проводят немало
антидемпинговых расследо-
ваний, однако антидемпин-
говые меры не применяют.

«Только сахар попал в эту ка-
тегорию, но мы, чтобы такие
меры не вводились, взяли на
себя добровольное ограниче-
ние по поставкам», — сказал
Евдоченко.

Замглавы МИД при-
знал, что для Беларуси объе-
мы импорта сахара неудов-
летворительны, однако,
они, «по крайней мере, га-
рантированы».

Но Бог с ним, с сахаром.
«Сладкие страсти» меркнут
по сравнению с отказом от
господдержки.

Споры вокруг неё идут
уже давно. Ведь господдер-
жка и субсидирование, по
мнению специалистов,
противоречат требованиям
любых международных
организаций (в частности,
той же ВТО) и даже рос-
сийско-белорусской интег-
рации. В чем проблема?
Попросту говоря в том, что
любое белорусское пред-
приятие, имеющее господ-
держку, получает допол-
нительные конкурентные
преимущества и на бело-
русском и на российском
рынке. Следовательно, тем

же российским произво-
дителям работать гораздо
труднее.

В итоге — антидемпин-
говые расследования, по-
шлины. Но эти кары, как
отметил Евдоченко, дей-
ствительно практически не
применяются. И белорус-
ские предприятия завали-
вают российский рынок
сравнительно дешевой про-
дукцией.

Россия настаивает на
равных условиях для произ-
водителей. Понять россиян
можно, но проблема в дру-
гом — насколько белорус-
ские предприятия готовы
выдержать честную конку-
ренцию?

Заявление Евдоченко
интересно еще и потому,
что буквально за неделю до
него, на эту же тему выска-
зывался на заседании пре-
зидиума Совета министров,
первый заместитель мини-
стра финансов Беларуси
Андрей Харковец.

По его словам, в 2009
году в Беларуси косвенная
господдержка не только не
планирует исчезнуть, но,

наоборот, будет расширять-
ся. Например, в форме льго-
тирования процентных
ставок по привлекаемым
кредитам и займам.

«В бюджете планирует-
ся сохранить активную под-
держку реального сектора
экономики со стороны госу-
дарства. Более того, предла-
гается ее расширить за счет
корректировки подходов к
оказанию и увеличить бюд-
жетные расходы на эти
цели», — отметил Андрей
Харковец.

Что же изменилось за
неделю? Из примечатель-
ных белорусско-российс-
ких событий, пожалуй,
встреча Путина с Лукашен-
ко на саммите СНГ. Возмож-
но, во время беседы с глазу
на глаз Россия пообещала
каким-то образом пересмот-
реть ненавистный для Бела-
руси газовый контракт? Ко-
нечно же, потребовав что-то
взамен.

И растущие цены на газ
вполне могут заставить Бе-
ларусь идти на такое, безус-
ловно, непростое решение,
как отказ от господдержки.
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СПОРТ
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Канадец Уэйн Фле-
минг покидает Минск
без контракта с «Дина-
мо», которое осенью
стартует в Континен-
тальной хоккейной лиге.
Окончательный ответ
североамериканский спе-
циалист обещал дать из
дома 4 июня.

«Я сразу предупредил
президента вашей федера-
ции Наумова, что мне нуж-
но уладить дела бизнеса и
мне понадобится несколько
дней. Я должен быть уверен,
что в мое отсутствие все бу-
дет в порядке», — заявил

57-летний Флеминг на
встрече с журналистами в
понедельник.

Канадец дипломатично
похвалил Минск и уровень
белорусского хоккея. «По
просьбе жены я посетил не-
сколько торговых центров.
Думаю, ей очень понравит-
ся», — сказал Флеминг.
Правда, рассказать об инци-
денте, когда его в магазине
приняли за шпиона, не
смог. Как выяснилось,
милиция предъявила пре-
тензии не ему, а сопровож-
давшему его генеральному
директору «Динамо» Вла-
димиру Гончарову.

Никакого страха перед
работой в Беларуси канадс-
кий специалист, по его сло-
вам, не испытывает. «Ко-
нечно, это будет испытание,

что команда создается с
нуля. Мы должны предуп-
редить жителей Минска,
что формирование команды
— это трудный этап. У нас
будут хорошие матчи и не
очень. Однажды, может
быть, в следующем сезоне
«Динамо» выиграет Конти-
нентальную хоккейную
лигу», — заявил Флеминг.

Если канадец все же со-
гласится возглавить «Дина-
мо», то не будет привлекать
слишком много легионеров:
«Если их будет 12 или 14,
местные игроки не смогут
играть. Молодым нужно
давать шанс. Из-за рубежа
будем приглашать достой-
ных. Может, североамери-
канцев, шведов, финнов. 1
июля открывается рынок
свободных агентов в НХЛ.

Возможно, кто-то захочет
переехать в Европу».

Канадец готов совме-
щать работу в клубе и сбор-
ной, ассистируя Глену
Хэнлону. Но все это опять-
таки должно решиться 4
июня. И не факт, что Фле-
минг даст добро. В апреле
на три дня в Минск приез-
жал еще один канадец
Джон Пэддок. Вернувшись
домой, он отказался возгла-
вить «Динамо», сослав-
шись на семейные обстоя-
тельства и сложности с
оформлением страховки
для своей 15-летней доче-
ри, которая не смогла бы
навещать тренера в Минске.

Гендиректор «Динамо»
Владимир Гончаров заявил
на пресс-конференции, что
на случай самоотвода Фле-
минга «есть запасные
кандидаты», но выразил на-
дежду, что теперь все получит-
ся. В противном случае при-
дется начинать все сначала.

Иван НОЯБРЕВ

Накануне товари-
щеского матча со сбор-
ной Германии полуза-
щитник белорусской
сборной Александр Глеб
раздал немецким СМИ
множество интервью,
которые остались
практически незамечен-
ными в Беларуси. Меж-
ду тем игрок сделал ряд
заявлений относитель-
но своей дальнейшей
судьбы.

«Салiдарнасць» свела
воедино несколько интер-
вью футболиста и предлага-
ет вашему вниманию
наиболее интересные вы-
держки.

— Неудачный конец се-
зона стал причиной вашего
желания покинуть клуб?

— Я никогда не говорил,
что хотел бы покинуть «Ар-
сенал».

— Однако на этой теме
постоянно спекулируют.
Говорят о миланском «Ин-

тере», мадридском «Реа-
ле».

— Вы правильно сказа-
ли: спекулируют. А в спе-
куляциях я участвовать не
хочу. Но давайте подождем.

— 30 июля «Арсенал»
играет в Штутгарте. Мы
увидим вас на «Мерседес-
Бенц-Арене»?

— Я не знаю, что будет.
Но я знаю, что «Арсенал»
мне очень много дал, осо-
бенно тренер Арсен Венгер,
который всегда мне дове-
рял.

— Каково это — чув-
ствовать себя одним из са-
мых востребованных игро-
ков мира?

— Каким я был Алек-
сом, таким и остался. Нор-
мальным человеком.

— Что отличает футбол
в Англии от остальной Ев-
ропы?

— На мой взгляд, анг-
лийская лига лучшая в
мире. Разница прежде все-
го в скорости игры. А этот
темп главным образом зави-
сит от уровня конкретного
игрока.

— После длинного сезо-
на вы сейчас могли бы на-

слаждаться заслуженным
отпуском. Вместо этого вы
потеете в Руйте.

— Совершенно верно.
Отпуск с друзьями в Тур-
ции немного подождет. Во
вторник мы играем против
Германии — для меня это
особенный матч. Лучше я
буду здесь… Я очень меч-
таю, чтобы наша сборная
достигла уровня Германии
или Италии. До этого еще
далеко, но у нас очень много
молодых талантов.

— Например, ваш брат
Слава.

— Верно. Немецкой за-
щите придется поработать.
Надеюсь отдать ему точный
пас, и он забьет мяч.

— Насколько вы до-
вольны собой в минувшем
сезоне?

— Начали хорошо, мог-
ли всё выиграть, но в конце
остались ни с чем. Поэтому
я не могу быть полностью
довольным.

— Почему «Арсеналу»
не хватило пороха?

— Однозначного объяс-
нения нет. Но это как-то свя-
зано с тяжелой травмой
Эдуарду.

— Пару слов о бундес-
лиге.

— Ей угрожает новый
конкурент: российская
лига, которая становится
все лучше и лучше. Там
вкладывается очень много
денег. Я убежден, что в сле-
дующем сезоне российская
команда будет играть в по-
луфинале Лиги чемпионов.

— Может ли случиться
так, что вы снова будете
играть в бундеслиге?

— Нет ничего невозмож-
ного. Мечтаю однажды сно-
ва надеть форму «Штутгар-
та». Здесь живет много моих
друзей.

— Кто станет чемпио-
ном Европы?

— Германия, Италия
или Испания.

Испанская El Mundo
Deportivo сообщила 28 мая,
что в Кайзерслаутерн при-
езжал спортивный дирек-
тор спортивный директор
клуба «Барселона» Чики
Бегиристайн, который
встретился с Глебом. Инте-
рес к белорусскому футбо-
листу ранее подтвердил и
главный тренер мадридско-
го «Реала» Бернд Шустер.
В свою очередь, советник
Глеба Ули Фербер заявил в
интервью немецким СМИ,
что для любого игрока ин-
терес «Реала» является
«большой честью».


